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目次 

質問日 順番 氏  名 ページ 備   考 

６/12 

（木） 

１ 

 

金城 一文 ２  

２ 玉城  良 ４ 

 

 

３ 金城  敦 ８  

４ 徳元 敏之 10  

５ 長嶺 安浩 13  

６/13 

（金） 

６ 玉城 博光 15  

７ 大城むつみ 17  

８ 山内 竜二 19  

９ 伊敷 郁子 23  

10 前田  潤 25  

６/16 

（月） 

11 金城 幸盛 28  

12 関屋 安莉 33  

13 浦崎  暁 37  

14 平田 健人 39  

６/17

（火） 

15 西平 賀雄 41  

16 黒島  新 42  

17 金城  悟 44  

18 新垣 安彦 47  

19 山城  渉 50  

※ 質問日や質問順は、都合により変更となる場合があります。 
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質問順  １ 氏名 ８番 金城 一文  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 商工行政について 

 

 

 

 

 

 

２ スポーツ行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 観光行政について 

 

(1) 優先発注・優先使用について 

 ア 基本指針の策定はどうなっています

か 

 イ 優先発注のための業種アンケートに

ついて 

 

 

(1) 南近隣公園多目的広場について 

 ア 使用基準はどうなっていますか 

 イ 成人が使用することはできますか 

 

(2) ＷＢＳＣ Ｕ－18ベースボールワールド

カップについて 

 ア 目的は何ですか 

 イ 市にとってどのようなメリットがあ

りますか 

 

 

(1) 県道256号カインズ前の歩行者対策につ

いて 

 ア 横断歩道を設置する考えはありませ

んか 

 

(2) 街路樹伐採後の後処理について 

 ア 伐採後の切り株周辺が陥没し危険な

状態となっていますが、何らかの処理

をする考えはありませんか 

 

 

(1) 宿泊税導入について 

 ア 導入に向けての取組はどうなってい

ますか 
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質問順  １ 氏名 ８番 金城 一文  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 市民生活行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 行政経営について 

 

 

 

(1) 物価高騰対策について 

 ア 厳しい家計をやりくりしている市民

の皆さんのために何らかの施策を講

ずるべきだと思いますが、いかがです

か 

イ 資材費・光熱費等の高騰が経営に大き

な悪影響を及ぼしています。その企業

への施策を講ずるべきだと思います

が、いかがですか 

 

 

(1) 高嶺小学校仮校舎の現状について 

 ア どのような要望が上がっていますか 

 イ それに対してどのような対策を講じ

ましたか 

 

(2) 通学路の安全対策について 

 ア 通学路の危険箇所の修正は進んでい

ますか 

 

(3) 不審者対策について 

 ア 登下校時における不審者等への対策

はどうなっていますか 

 

 

(1) 親水公園の有効活用について 

 ア 公園の維持管理運営方針はどうなっ

ていますか 
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質問順 ２ 氏名 10番 玉城 良  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ Ｇメンの配置につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 地域防災について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 指定ごみ袋について 

 

(1) 生活保護で使われる用語でＧメンとは

何か伺う 

 

(2) Ｇメンの職務を生活保護だけでなく範

囲を広げ、職員の仕事環境の悩みやハラ

スメントなど、職場環境を整える意味で

の「令和Ｇメン」を配置してはどうか、

本市の見解を伺う 

 

 

(1) 武富ハイツ市民からスクールバスの運

用について市長に何度も要請があるが

その対応について伺う 

 

(2) いとちゃんバスを活用して通学に困っ

ている地域に運用する考えがないか見

解を伺う 

 

(3) 小中学校教室のクーラー設定温度につ

いて、室内温度 28 度に設定していると

聞いたが見解を伺う 

 

 

(1) ５月 18 日糸満小学校で行われた土砂災

害避難訓練時に、元沖縄気象台職員島尻

さんの講話の中で、津波緊急避難場所と

して、市役所側の高架橋が指定されてい

ることに疑問の声があったが、なぜ避難

場所として指定したのか見解を伺う 

 

 

(1) 取っ手なしから、取っ手ありに変更した

場合の１枚当たりの生産コストと、年間

当たりの市民負担額がどのくらい変わ

るのかその額を伺う 
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質問順 ２ 氏名 10番 玉城 良  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 屋内運動場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 市のＰＲについて 

 

 

 

 

７ ブルペン整備におけ

る一括交付金の充当

率について 

 

 

８ 地域デイサービス事

業について 

 

 

(1) 人工芝やゴムチップは、マイクロプラス

チックとして人体、健康への影響が指摘

されているが、本市として安全面など、

どう把握されているのか伺う 

 

(2) ゴムチップを小さな子供たちが口にし

てしまわないか心配されるが、本市はど

のように対策を講じていくのか見解を

伺う 

 

(3) 人工芝の清掃は、水洗いもできない、掃

除機もかけられないと聞いているが、衛

生面の心配が予想される中で、どのよう

に対策を講じていくのか見解を伺う 

 

 

(1) 学生を対象とした「一日市長体験」を広

報活動の一環として若者へのアピール

を行ってはどうか、市長の見解を伺う 

 

 

(1) 昨年の 12 月は 50％程度、今年の３月は

69％との回答を頂きましたが、６月現在

の充当率を伺う 

 

 

(1) 次年度から予算がないため、事業を廃止

し各自治会に任せた「自主活動」のみに

切り替えるという話を聞いているが、本

市の見解を伺う 

 

(2) この事業は、地域と行政が協働し、在宅

高齢者の自立生活の助長や社会的孤立

感の解消などを目的として行われてい 
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質問順 ２ 氏名 10番 玉城 良  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

９ 国民スポーツ大会に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

10 伝統行事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 ネーミングライツに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

るものと認識している。市民から廃止す  

べきでないとの声が多く聞こえるが、本

市の見解を伺う 

 

 

(1) 2034年の開催を目指し、沖縄県に準備室

が設置されたが、本市は開催地として取

り組む考えはないか見解を伺う 

 

(2) 西崎運動公園を競技会場として整備し、

競技選定の候補会場として取り組む考

えはないか本市の見解を伺う 

 

 

(1) 糸満ハーレーは糸満市の伝統行事だと

認識しているが、伝統行事なら市内全小

中学校への参加を呼びかけ、開催するべ

きだと考えるが本市の見解を伺う 

 

(2) 伝統行事を盛り上げ、子供たちを笑顔に

するためにも、行政として予算をつけ

て、ぜんぶ祭りと共同で市内全小中学校

参加型少年少女ハーレー大会を開催し

てはどうか、本市の見解を伺う 

 

 

(1) 幅広く市道や公園、公民館などにネーミ

ングライツを設けて、その一部を管理費

や運営費とすることで、市民サービスの

向上へつなげてはどうか、本市の見解を

伺う 
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質問順  ２ 氏名 10番 玉城 良  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

12 地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 潮崎地域に不動産を購入された中国人

の方が、市長に要望書を提出したと聞い

ているが、その内容を伺う 

 

(2) 本市の住環境を守る上でも、条例等をつ

くるべきではないかとの市民の声があ

るが、本市の見解を伺う 
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質問順  ３ 氏名  19番 金城 敦   目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 公園施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

３ Ｐａｒｋ－ＰＦＩ事

業について 

 

 

４ 道路行政について 

 

 

 

５ スポーツ観光交流拠

点施設について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 農村公園と都市公園の違いを伺う 

 

(2) 農村公園の管理運営について伺う 

 ア 市内に農村公園は何か所あるのか 

 イ 農村公園の運用及び管理に関する経

費は、自治会が負担するのはなぜか 

 ウ 施設の危険及び破損箇所の補修工事

等は自治会の経費で負担するのか 

 

  

(1) 農村集落基盤再編整備事業・高嶺地区の

進捗状況を伺う 

 

(2) 糸満北地区のかんがい排水事業の進捗

状況を伺う 

 

  

(1) 南浜公園スポーツ施設設置事業の進捗

状況を伺う 

 

 

(1) 市道与那堀線整備事業の終点側の進捗

状況を伺う 

 

 

(1) 全体事業費と財源内訳を伺う 

  

(2) 補助事業の名称を伺う 

 

(3) 舗装工事がされていない部分があるが、

工事は完了したのか伺う 
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質問順 ３ 氏名  19番 金城 敦   目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

６ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 高嶺小学校移転改築事業について 

 ア 高嶺小学校移転整備基本計画の進捗

状況を伺う 

 イ 運動場の整備状況を伺う 

 ウ ４月３日に発見したコンクリート剥

離落下の状況を伺う 

 エ 旧校舎(中棟)の安全管理状況を伺う 

 オ 解体までのスケジュールを伺う 

カ 大里区の地域懇談会で指摘された内

容を伺う 

 

(2) 高嶺小学校移転改築事業の入札不調解

明のための調査特別委員会で委員から

「予算をつけなかったのは、ある参与が

反対しているからだと聞いているが本

当か。イエスかノーで答えて下さい。」

との質問に市長は「イエス、ノーではお

答えできませんけど、内容に関しては、

一部指摘はあった。」と認めていますが、

予算をつけなかった理由を伺う 
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質問順 ４ 氏名   21番 徳元 敏之  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 真壁東第２地区土地改良事業について 

 ア 同事業の「意義」と「目的」は何か伺  

   う 

 イ 同事業は何年度から計画されていた

のか伺う 

 ウ 計画どおりに進捗しているのか伺う 

 エ 計画の変更はあったのか伺う 

 オ 変更があればどのように地権者に説

明し、同意を得たのか伺う 

 カ 推進員との関わり、地権者との関わり

について伺う 

 キ 推進員や地権者との会議録はあるの

か伺う 

 ク 同事業の役員構成と役割について伺

う 

 ケ 会議への参加呼びかけはどのように

行っているのか伺う 

 コ 会議欠席者への対応はどのように行

っているのか伺う 

 サ 真壁南地区からの土搬入についての

会議は行われたのか伺う 

 シ その会議の構成メンバーについて伺

う 

 ス その会議の会議録はあるのか伺う 

 セ ヤブガラシは確認できたのか伺う 

 ソ 地権者から異議申立てはあったのか

伺う 

 タ その取扱いについて伺う 

 

(2) セグロウリミバエ防除について 

 ア ６月現在のセグロウリミバエ飛来の

確認ができた市町村数を伺う 

 イ 県と本市のセグロウリミバエ防除対

策について伺う 
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質問順 ４ 氏名   21番 徳元 敏之  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

２ 西崎運動公園施設管

理について 

 

 

 

 

 

 

(1) 各施設使用料について 

 ア 野球場、体育館、陸上競技場、屋内プ

ール、ウオータースライダー、多目的

広場、テニスコート等について伺う 

 イ 消費税分だけ値上げしたと聞いてい

るが、事実なのか伺う。物価上昇もあ

り改定すべきだと思うが、市当局の見

解を伺う 

 ウ 他の自治体や他施設との金額の差は

どれくらいあるのか伺う 

 

(2) 各施設管理について 

ア 南部の自治体で、管理している屋内プ

ールやウオータースライダーのある

施設は何か所あるのか伺う 

 イ 屋内運動場の管理について、現在どの

ようになっているのか、人員等は適正

に配置されているのか伺う 

 ウ 同施設の利用状況についてどうなっ

ているのか伺う 

 エ ブルペン施設の管理について、どこが

管理するのか、管理費の内訳や職員体

制と料金について伺う 

 オ 老朽化した体育施設の整備計画はあ

るのか伺う 

 カ 運動公園内の施設で柔道の練習がで

きる場所はあるのか伺う 

 キ 公園管理を近隣の自治会や企業、通り

会へ再委託できないか伺う 

 ク 駐車場の有料化について、計画はある

のか伺う 

 ケ ある場合、その実施時期と料金等につ

いて伺う 
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質問順 ４ 氏名   21番 徳元 敏之  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

３ 地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 市役所の電話対応について  

 ア 「この電話は市民サービスの向上のた

め、録音させていただきます」との案

内があるが、他の自治体で行っている

自治体はあるのか伺う 

 イ どのように市民サービスに役立てて

いるのか伺う 

 ウ クレーム防止のためなのか伺う 

 エ 緊急の場合の対応はどうしているの

か伺う 
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質問順 ５ 氏名 ９番 長嶺 安浩  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ふるさと納税につい

て 

 

 

 

 

 

３ 防災行政について 

 

 

 

 

 

 

４ 糸満市スポーツ観光

交流拠点施設につい

て 

 

 

５ 西崎運動公園の環境

整備及び料金改定に

ついて 

 

(1) 今期のサトウキビ原料搬入終了日が３

月 26日から 29日になり、さらに４月１

日に延びたが、その経緯と市の見解を伺

います 

 

(2) 糸満市における令和５/６年期及び令和

７年期のサトウキビ原料の搬入量を伺

います 

 

 

(1) 糸満市の令和５年度、令和６年度のふる

さと納税受入額を伺います 

 

(2) 今年度の糸満市のふるさと納税受入目

標額を伺います 

 

 

(1) 今年３月に全国７地域に新設する災害

備蓄拠点のうち、まだ未定だった４地域

について、沖縄県は糸満市に整備すると

の報道があったが、その経緯と市の見解

を伺います 

 

 

(1) 今年４月 19日に落成記念式典が執り行

われましたが、今後の施設運営方針など

市の見解を伺います 

 

 

(1) 西崎運動公園の駐車場の管理について 

 ア 西崎運動公園の駐車場は夜間、どのよ

うな管理をしているのか伺います 

 イ 休業日も駐車場は多くの駐車が見か

けられるが、どのような管理をしてい

るのか伺います 
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質問順 ５ 氏名 ９番 長嶺 安浩  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 第 32回 ＷＢＳＣ Ｕ

－18 野球ワールドカ

ップ ｉｎ沖縄につい

て 

 

 ウ 公園利用者以外の目的外利用者につ

いて、どのような対策を行っているか

伺います 

 

(2) 駐車場の有料化について 

 ア 運動公園駐車場の有料化について、市

の見解を伺います 

 イ 指定管理者と協議をしていくとのこ

とでしたが、どのような協議をなされ

たか伺います 

 ウ 公園利用者や地域住民からの意見な

どがあれば伺います 

 エ 利用者からは有料化して公園施設を

整備してほしいとの声もありますが、

市の見解を伺います 

 

(3) 西崎運動公園有料施設整備及び料金改

定について 

 ア 運動公園の全体的な施設整備の状況

は、どのように計画されているのか伺

います 

 イ これまで料金改定は、何回行われたか

伺います 

 ウ 他市町村の動向も勘案した上で、料金

改定について市の見解を伺います 

 

 

(1) 沖縄県開催の経緯について伺います 

 

(2) 糸満市西崎球場が第２会場に選定され

た理由について伺います 
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質問順  ６ 氏名 ７番 玉城 博光  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨  

 

１ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 市内某中学校の現状について 

 ア 生徒の問題行動は把握されているか

お伺いします 

 イ 問題行動に対する対応をお伺いしま

す 

 

(2) 教育委員会で取り組むＰＢＬ授業につ

いて 

 ア ＰＢＬ授業とはどのような事業かお

伺いします 

 イ 企業ミッション型ＰＢＬ授業とはど

のような事業かお伺いします 

 ウ これまでの取組と効果・実績について

お伺いします 

 

 

(1) 地域デイサービス中央型について 

 ア 中央型は何か所で行われているかお

伺いします 

 イ 中央型の利用者の人数は把握されて

いるかお伺いします 

 ウ 糸満市の平均寿命は何歳か、健康寿命

の平均年齢は何歳かお伺いします 

 エ プッシュ型出前講座の中央型や地域

型の資料に掲載されている大東市の

総合事業の目的とその効果について

お伺いします 

 

(2) 地域デイサービス地域型について 

ア 中央型から地域型へ移行するに当た

り地域の意見などは確認されたかお

伺いします 
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質問順  ６ 氏名 ７番 玉城 博光  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ 地域型へ移行した場合のその指導は

どなたが行うのかお伺いします 

ウ 糸満市社会福祉協議会の総会で、地域

型移行の説明を受けた自治会が疑問

を示したと聞きましたが、その声は聞

いているのかお伺いします 
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質問順  ７ 氏名 １番 大城 むつみ  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ こども保育行政につ

いて 

 

 

 

 

 

４ ブックスタート事業

について 

 

(1) 座波82番地前の道路の冠水対策につい

て進捗状況を伺う 

 

(2) 市道座波阿波根線のサクラビア前の横

断歩道と、滑り止め舗装の進捗状況を伺

う 

 

(3) 市道狭間線は道幅も狭く、対向車と擦れ

違いで冷やっとすることも多々ありま

す。歩行者は雨天時には傘を差し、水た

まりにも気をつけなければなりません。

工事の予定について伺う 

 

 

(1) 障がい者が利用する福祉事業所が災害

にあった際、業務を継続できる計画（Ｂ

ＣＰ）について伺う 

 

(2) 介護予防いちまん男塾の活動内容につ

いて伺う 

 

(3) 地域デイサービスの地域移行について、

指導者の確保について市が支援できる

ことはあるか 

 

 

(1) 令和７年度保育所利用待機児童数につ

いて伺う 

 

(2) 令和７年度放課後児童クラブの待機児

童数について伺う 

 

 

(1) 令和６年度ブックスタート、セカンドブ

ックの配布冊数について伺う 

 

 



- 18 - 

  

 

質問順  ７ 氏名 １番 大城 むつみ  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

５ 熱中症対策について 

 

 

 

６ 歳入確保について 

 

 

 

 

 

 

(2) 今後、３歳児健診でも配布する予定か伺

う 

 

 

(1) 災害時の避難場所の体育館等へクーラ

ーの設置予定はないか伺う 

 

 

(1) ふるさと納税を増やすために、どのよう

な取組をしているのか伺う 

 

(2) 糸満市独自の歳入を増やす取組や人口

を増やすための取組について伺う 
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質問順 ８ 氏名 ３番 山内 竜二  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ ガバメントクラウド

への基幹業務移行に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 空き家対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ガバメントクラウドは、政府が提供するク

ラウドサービス利用環境のことで、主に府省

庁や地方自治体の情報システムを集約・標準

化・共通化し、効率的に利用するための仕組

みです。2025年度末までに、全国の地方自治

体においてガバメントクラウドを活用した

業務システムを構築することを目指してい

ます。そこで伺います 

(1) 市としてのガバメントクラウド移行の

現状とスケジュールを伺う 

 

(2) 移行に伴う課題と対応策について伺う 

 

(3) 市民サービスへの影響と期待される効

果について伺う 

 

(4) 今後の職員のデジタル人材育成・研修体

制について伺う 

 

 

(1) 令和４年に制定された「糸満市空家等の

適切な管理及び対策の推進に関する条

例」について、現在の運用状況と成果、

また改善すべき課題を伺う 

 

(2) 本市において、「特定空家等」に認定さ

れた件数と、実際に是正勧告や代執行な

どを行った実績があれば教えてくださ

い。また、所有者への支援制度があれば

どのように講じられているか伺う 

 

 

 



- 20 - 

  

 

質問順 ８ 氏名 ３番 山内 竜二  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 自治体による終活サ

ポートについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国土交通省が発行する資料や統計データ

などから、2025年の時点で全国約７割の自治

体が、地方公共団体が運営する、空き家や空

き地の情報を公開し、売却や賃貸を希望する

人々と買い手や借りたい人を結びつけるた

めのマッチングシステム「空き家バンク」を

設置し、多くの自治体が全国版空き家バンク

に参加していることが確認できます。そこで

伺います 

(3) 本市は空き住宅ストックの循環利用を

図るため、空き家バンク制度の導入を検

討していました。現在の本市空き家バン

クや全国版空き家・空き地バンクとの情

報共有の構築や官民連携による取組状

況について伺う 

 

 

「終活(しゅうかつ)」は、人生の最期に向

けて自分らしく準備をするための活動であ

り、高齢化が進む日本では市町村自治体が積

極的に支援を行うケースが増えてきていま

す。本市においても一人暮らしの高齢者や、

身寄りのない方々が増えています。そこで伺

います 

(1) 糸満市における高齢者のうち、一人暮ら

しや身寄りのない方、また葬儀や埋葬に

関する不安を抱える方の状況について、

市はどのように把握していますか。地域

包括支援センターなどでの相談件数な

ど、具体的な状況を伺う 

 

(2) 終活への理解促進のために、市としてエ

ンディングノートの配布や、終活講座、

セミナーの開催など、情報提供・啓発を

行うことについて見解を伺う 
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質問順  ８ 氏名   ３番 山内 竜二  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 特殊詐欺への本市の

対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 終活には医療・介護・法律・葬儀・財産

管理など多分野が関係します。市とし

て、地域包括支援センターや司法書士・

ＮＰＯ法人など外部機関との連携体制

は整っているのでしょうか。今後の課題

と対応策について伺う 

 

 

特殊詐欺は市民の安心・安全を脅かす深刻

な問題であり、特に高齢者を狙った被害が後

を絶ちません。被害を未然に防ぐためには、

警察や金融機関との連携はもとより、自治体

としての積極的な関与と啓発活動がますま

す重要であると考えます。そこで伺います 

(1) 昨年（2024年）における糸満市内の特殊

詐欺被害件数及び被害額について、警察

への通報件数と市への相談件数を伺う 

 

(2) 警察署や金融機関、地域包括支援センタ

ー等との連携体制について伺う 

 

(3) 高齢者世帯へのチラシ配布や自治会を

通じた周知、広報紙・ホームページでの

情報発信など、具体的にどのような予防

啓発策を実施しているか伺う 

 

(4) 特殊詐欺の未然防止に向けて、スマート

フォン向けアプリやＬＩＮＥ公式アカ

ウント、ＳＮＳを活用した注意喚起な

ど、デジタルツールを活用した新たな取

組への対応状況について伺う 
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質問順  ８ 氏名   ３番 山内 竜二  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ ＷＢＳＣ Ｕ－18 野

球ワールドカップ

2025について 

 

 

 

 

 

 

 

６ 各種証明書交付サー

ビスについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 糸満市創業支援事業

計画について 

 

 

(1) 概要を伺う 

 

(2) 糸満市が会場となる参加グループ国を

伺う 

 

(3) 観光ツーリズムとして、市内観光業関係

組織や商業組織等との連携予定の状況

を伺う 

 

 

市民サービスの一環として、住民票など各

種証明書のコンビニ交付サービスを利用さ

れている方が増えている中で、那覇市、豊見

城市、名護市、沖縄市、南城市、八重瀬町や

他の自治体ではコンビニ交付手数料を窓口

交付よりも安価に設定し、住民の利便性を高

める施策が進められています。そこで伺いま

す 

(1) 各種証明書のコンビニ交付手数料金を、

窓口交付手数料金より安価にするメリ

ットとデメリットを伺う 

 

 

(1) 糸満市創業支援事業計画の概要を伺う 

 

(2) 計画に基づき実施された創業支援の件

数、創業に至った事例、業種別の傾向に

ついて伺う 

 

(3) 特定創業支援等事業の認定状況及び免

税・融資などの特典の活用実績について

伺う 
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質問順  ９ 氏名   ６番 伊敷 郁子  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 高齢者福祉行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子育て支援について 

 

 

 

 

  

(1) 健康長寿推進のために現在行っている

施策について 

 ア 事業名と内容を伺う 

 イ 各事業における予算と実績を伺う 

 ウ 介護保険料抑制のために特に実施し

ている事業はあるか 

 エ 課題があれば伺う 

 オ 今後予定している事業があるか伺う 

 

(2) 長寿大学について 

 ア 県内他市町村で長寿大学があるのは

どこか伺う 

 イ ある場合、その概要と実績について伺

う 

 ウ 自治体の予算と利用者の負担につい

て伺う 

 エ 本市の取組状況について伺う 

 

 

(1) 保育士や保育事業者等への巡回支援事

業について 

 ア 事業内容について伺う 

 イ この事業に対する本市の認識と事業

導入について伺う 

 

(2) 本格実施が来年度になる「こども誰でも

通園制度」について進捗状況を伺う 

 

(3) 一時預かり事業について 

 ア 事業者数と利用料金について伺う 

 イ 利用状況について伺う 

 ウ 利用者のニーズに対応できているか

伺う 

 

(4) 若年出産支援の取組について伺う 
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質問順 ９ 氏名   ６番 伊敷 郁子  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

３ 平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 戦後 80 年の節目に、今後の平和行政の

取組について伺う 
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質問順  10 氏名 ４番 前田 潤  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政について 

 

 

 

 

 

３ 高校生の通学費補助

について 

 

 

 

 

 

 

(1) セグロウリミバエの防除について 

 ア 沖縄本島北部で発見されたセグロウ

リミバエの現在の状況について伺う 

 イ 国、県、市でどのような対策を講じて

いるか伺う 

 

(2) 真壁東第２地区土地改良事業について 

 ア 進捗状況を伺う 

 イ 工事完了の時期を伺う 

 ウ 客土によると思われるヤブガラシの

侵入対策を伺う 

 

(3) 休耕地の有効利用について 

 ア 休耕地の利用促進はどのように行わ

れているか伺う 

 イ 現場調査はどのように行われている

か伺う 

 ウ 農業委員と推進委員はどのような役

割か伺う 

 

 

(1) 県道77号線照屋交差点近くのさくまス

トアー前辺りに、県道を横断するための

横断歩道を設置してほしいとの地域住

民の要望があるが、見解を伺う 

 

 

(1) 義務教育を終えた高校生は教育費負担

が大きく、遠距離であれば通学費もさら

に負担になる。どのような補助が行われ

ているか伺う 
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質問順  10 氏名 ４番 前田 潤  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

４ 物価高騰について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 西田参議院議員の発

言について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 介護行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 本市においては、物価高騰対応重点支援

地方創生臨時交付金の大半を学校給食

費補助に使っているが、学校給食費助成

以外の取組を伺う 

 

(2) 米の価格について 

 ア 米の価格が１年前の２倍近くになっ

た原因は何か伺う 

 イ 備蓄米が放出されたが、今後どうなっ

ていくのか伺う 

 

 

(1) 本市議会は５月16日の臨時議会におい

て、西田昌司参議院議員のひめゆりの塔

をめぐる発言に対する抗議決議を全会

一致で可決した。本市は沖縄戦末期の凄

惨な戦場となった地域である。それは市

内各字の慰霊の塔や魂魄之塔へ収骨さ

れた記録や、平和の礎に刻銘された数か

らも紛れもない事実であり、糸満市史に

も記録されている。西田氏の発言は本人

が撤回したとはいえ、憲法改正を推進す

る立場からの発言である。市の見解を伺

う 

  

 

(1) 物価高騰が高齢者の年金生活を直撃し、

「暮らしていけない」という悲鳴が上が

っている。そこに「介護崩壊元年」2000

年に始まった介護保険が創設25年を迎

えた年に、こんなニュースがネットに流

れている。「介護事業は深刻な人手不足

やヘルパーの高齢化、事業所の閉鎖など

で危機が広がっている。その上、2024年 
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質問順  10 氏名 ４番 前田 潤  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月に国が訪問介護の基本報酬を引き

下げた結果、崩壊寸前となっている。厚

生労働省が今年３月31日に公表した調

査結果では、訪問介護事業所の６割近く

が報酬引下げ前より減収になってい

る。」そこで、在宅介護のサービス基盤

の一つである訪問介護事業者の倒産や

廃業、解散の件数を伺う 

 

(2) 介護報酬の本体部分は、消費税対応部分

を除いた実質でも創設時から５.13％も

削減され、事業所の逼迫を招く重大な要

因となっている。そのため、介護労働者

の賃金は全産業平均より月５万円低く、

人手が不足している。ホームヘルパーは

６万円低く、有効求人倍率は14倍を超え

ている。ところが政府は2024年、訪問介

護の報酬を２～３％引き下げた。訪問介

護報酬を元に戻すよう200を超す自治体

から意見書が上がっている。必要な国費

は僅か50億円である。日本共産党は介護

職員の賃金を公費で全産業並みに引き

上げるため、国庫負担を緊急に10％引き

上げることを提言している。８兆7,000

億円の莫大な軍事費を削って介護、医

療、福祉、教育、子育て支援を拡大し、

充実すべきである。市の見解を伺う 
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質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 物価高対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 三和中学校区におけ

る通学手段の確保に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 就学援助制度につい

て 

 

 

(1) 政府が５月27日に閣議決定した「物価高

騰対応重点支援地方創生臨時交付金」に

ついて、本市への交付限度額を伺う 

 

(2) 重点支援地方交付金を活用し、物価高騰

の影響が最も深刻なひとり親世帯に対

し、給付金などの支援を行うべきと考え

るが見解を伺う 

 

(3) 国の交付金を最大限に活用し、市民の生

活を守る物価高対策の充実を強く求め

るが見解を伺う 

 

 

(1) 三和中学校区における、通学時間帯の路

線バスの運行状況と課題認識について、

本市教育委員会の見解を伺う 

 

(2) いとちゃんｍｉｎｉについて、通学時間

帯の予約困難な状況を踏まえ、いとちゃ

んｍｉｎｉ国吉線のように通学時間帯

の定期運行を三和中学校区においても

実施できないか見解を伺う 

  

(3) 自転車通学が困難な生徒や、雨天時の自

転車通学が困難な場合の代替手段の確

保について対応を伺う 

 

 

(1) 眼鏡購入費を援助対象にすべきと考え

るが見解を伺う 

 



- 29 - 

  

 

質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

４ 高嶺小学校における

児童の安全確保に向

けた取組について 

 

 

 

 

５ ユースセンター設置

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 教室の配置や構造上、職員室から距離が

あり、死角となりやすい場所に、緊急時

に児童や教職員が即座に支援を要請で

きる非常通報装置の設置など、安全対策

を講ずるべきと考えるが見解を伺う 

 

 

(1) 中高生世代が安心して集い、自由に過ご

すことができる「学校でも家庭でもな

い、第三の居場所」の現状や課題につい

て、どのように把握・分析しているか伺

う 

 

(2) 中高生世代の居場所や活動拠点として

ユースセンターを設置すべきと考える

が見解を伺う 

 

 

(1) 指導救命士について 

 ア 本市消防本部における配置状況を伺

う 

 イ 指導救命士が担う役割と業務内容に

ついて伺う 

ウ 指導救命士の増員を図るための、今後

の育成計画を伺う 

 

 

(1) 糸満市保育の質の向上研修の実施方法

について 

 ア 現在実施している研修の開催形式、開

催頻度、所要時間等の概要を伺う 

 イ 参加者から寄せられている移動や拘

束時間に対する負担の声について、市

はどのように把握しているか見解を

伺う 
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質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

８ 道の駅いとまんイベ

ント広場の環境整備

について 

 

 

 

 

 

 

 

９ 真壁南土地改良区内

における農道整備に

ついて 

 

 

10 人口減少・高齢化社会

について 

 

 

 

 

 

11 介護予防について 

 

 

 

 

 ウ オンライン参加を含むハイブリッド

形式での研修実施について、今後導入

すべきと考えるが見解を伺う 

 

 

(1) 飲食や休憩を可能とする椅子やテーブ

ルの増設、熱中症対策としてスポットク

ーラーや扇風機の設置等、快適な環境整

備が急務である。また、これらの対策を

講じるためには、施設管理組合単独では

対応困難な場合もあり、市の財政支援も

含めた積極的な関与が必要と考えるが

見解を伺う 

 

 

(1) 農業基盤整備促進事業や農地耕作条件

改善事業などを活用し、農道整備に取り

組むべきと考えるが見解を伺う 

  

 

(1) 市内における限界集落・準限界集落の現

状について伺う 

 

(2) 限界集落・準限界集落に対する今後の対

策について伺う 

 

 

(1) 「介護予防ボランティアポイント制度」

について、スマホアプリを活用する考え

がないか見解を伺う 
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質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

12 交通安全対策につい

て 

 

 

 

 

 

13 公園施設管理につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

14 糸満市葬祭場等の設

置等に関する指導要

綱について 

 

 

(1) 潮崎町内、市道南浜３号線における交通

事故を踏まえ、逆走防止のための看板設

置や交差点付近に注意喚起を促す路面

標示等、安全対策を実施する考えがない

か見解を伺う 

 

 

(1) 南浜公園内に設置されている人道橋に

ついて 

 ア 設置年度及びこれまでに実施された

点検・補修履歴について伺う 

 イ 現在実施している安全点検の頻度と

方法について伺う 

ウ 経年劣化による腐食や損傷が懸念さ

れる箇所も見受けられるが、安全確保

のために、今後どのような対策を検討

しているのか伺う 

 

(2) 糸満市体育施設等におけるキャッシュ

レス券売機や予約システム導入につい

て検討の進捗状況を伺う 

 

 

(1) 沖縄県霊柩葬祭事業協同組合との意見

交換の場において、見直しを求める意見

があったことを本市としてどのように

受け止めているか見解を伺う 

   

(2) 当該指導要綱の見直しを含めた検討の

進捗状況を伺う 
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質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

15 シャボン玉石けん く

くる糸満の施設使用

料補助について 

 

 

 

16 市民サービスの向上

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 補助対象事業者に学校等(保育園、認定

こども園、幼稚園、小中学校、高校及び

大学など)を含めることについて、検討

の進捗状況を伺う 

 

 

(1) 市役所庁舎において、ポスターや掲示物

の乱雑さによる視認性や景観上の課題

について、どのように認識しているか見

解を伺う 

 

(2) 市民への情報提供をより効果的・効率的

に行うため、市役所庁舎にデジタルサイ

ネージを導入する考えがないか見解を

伺う 
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質問順 12 氏名   ２番 関屋 安莉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 糸満市の奨学金制度

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 西崎運動公園内施設

の予約について 

 

 

 

 

３ 水産行政について 

 

 本市の奨学金制度は、学ぶ意欲を持ちなが

らも経済的な理由で進学が困難な若者を支

援する重要な仕組みであり、地域の人材育成

や定住促進にもつながる制度です。近年、国

や民間による多様な奨学金制度が存在する

中で、市独自の制度の利用状況とその制度設

計が現代のニーズに合っているか、改めて確

認し、検討する必要があると考える。本市の

取組について、以下を伺う 

(1) 過去５年間の奨学金受給者数（各年度ご

と）を伺う 

 

(2) 本制度において、毎年度、募集定員に対

して応募者は充足しているのか、不足ま

たは超過している年度があるか、その実

態について伺う 

 

(3) 現行制度では「他の奨学金制度を受けて

いないこと」が受給条件となっている

が、奨学金制度のニーズが高まっている

中で、この受給条件を見直す考えがない

か伺う 

 

 

(1) 西崎運動公園内の施設における予約方

法について、オンライン予約システムの

導入予定はあるか、また今後導入を検討

していく考えがあるか伺う 

 

 

(1) データを活用した港湾維持管理につい

て、以下を伺う 

 ア 糸満市の港湾しゅんせつ工事はどの

ようなデータや基準で実施時期を決

めているのか伺う 
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質問順 12 氏名   ２番 関屋 安莉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 行政運営について 

 

 イ 現在、港湾内の土砂堆積状況を定量的

に把握する手法はあるのか伺う 

 ウ 秋田県や宮城県など、他自治体で水産

ＤＸの実証実験が始まっていると聞

くが、そうした国内の先行事例につい

て市は把握しているか伺う 

 エ データを活用した港湾管理モデルに

ついて、導入にかかる初期コストや維

持費と、それによって得られる効果に

ついて伺う 

 

(2) パヤオの紛失の抑制に向けたＤＸ導入

と関連予算の合理化について、以下を伺

う 

 ア 直近５年間で設置されているパヤオ

のうち、毎年どれくらいが流出・損壊

などにより失われているのか。またそ

の原因は把握しているか伺う 

 イ パヤオ１基を新たに製造・設置する場

合の費用はどの程度か、また市が出し

ている補助金は幾らか伺う 

 ウ 八重山漁協などで導入されている「ナ

ビシステム」について、市として把握

しているか、その効果に対する評価は

どうか伺う 

 

 

(1) 企業版ふるさと納税の昨年度実績と今

後の取組について伺う 

 

(2) 市内外の企業への広報・誘致活動はどの

ように行っているか伺う 
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質問順 12 氏名   ２番 関屋 安莉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 観光振興基本計画の策定に伴い、現状の

観光実態を的確に把握することが不可

欠であり、観光客の属性や目的、また市

民の受入れ意識などを調査・分析するこ

とは、今後の戦略的な施策立案の土台と

なるものと考える。本市の取組につい

て、以下を伺う 

 ア 現在、市として糸満市を訪問する観光

客の年齢、国籍、訪問目的など属性に

関する調査を実施しているか伺う 

 イ 観光客が糸満市を訪れる目的や、滞在

中の満足度などについて、定量的な調

査・分析を行っているか伺う 

 ウ 観光客の増加に伴い、地域住民の理解

と協力は不可欠と考えるが、糸満市民

が観光客の受入れに対してどのよう

な印象や意識を持っているかについ

て、市として調査・把握する取組があ

るか伺う 

 エ 今後の観光振興基本計画の策定に当

たり、実態調査を実施する予定はある

か。もし実施予定がない場合は、その

理由について伺う 

  

(2) 糸満市では観光が特定地域に集中して

いる現状や、一次産業の不安定性、地域

資源の活用不足といった課題が見受け

られる。持続可能な観光と地域経済の好

循環を図るためには、体験型観光の導入

や地域内の周遊促進が重要と考える。そ

こで、以下を伺う 

 ア 平和祈念公園やひめゆりの塔などに

観光客が集中する傾向を踏まえ、市街

地や農村地域など他地域への誘客を

図る施策があるか伺う 
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質問順 12 氏名   ２番 関屋 安莉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 糸満市における民泊の現状と可能性に

ついて 

 ア 現在、糸満市内で提供されている民泊

の件数・内容・実績（教育旅行受入れ

数など）について伺う 

 イ 修学旅行の誘致に当たって、観光協会

や教育旅行事業者、体験提供者との連

携体制・コーディネート機能を市とし

てどのように支援するのか伺う 

 ウ 観光振興基本計画の中で、民泊を含む

「滞在型観光」や「体験コンテンツ」

を位置づけていく方針があるか伺う 
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質問順  13 氏名 ５番 浦崎 暁  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 公益通報者保護法に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 国立自然史博物館誘

致について 

 

 

３ 公有地の処分につい

て 

 

 

 

 

 

(1) 公益通報者保護法についての概要をお

伺いいたします 

 

(2) ５月に消費者庁から同法に関連して通

達があったと思いますが、その内容をお

伺いいたします 

 

(3) 同法を遵守する立場から本市の取組に

ついてお伺いいたします 

 

 

(1) 同博物館の誘致の意義について、お伺い

いたします 

 

 

(1) 字糸満 1943番 37の処分に係る契約につ

いてお伺いいたします 

 ア 土地賃貸人（Ａ）と土地賃借人（Ｂ）

との間で、日本復帰前に締結された契

約書には、原状回復義務がある。今回

のケースでそのことが履行されない

法的根拠 

 イ 今回の取引で大きな問題となったの

が、契約終了に伴う建物取壊しである

と考えるがどうか 

 ウ 当初、Ａは、なぜＢがＣに対する借地

権の譲渡を不承認としたのか 

 エ 結果的にＡは、賃借権の譲渡を承諾し

たのか。その理由 

 オ 同土地の底地の価格、建物取壊しの価

格、同土地の更地の価格 

 カ ＢからＣに借地権が譲渡された価格 

 キ 底地を入札で公募し販売することは

可能か 

ク なぜ令和４年の契約更新後、賃借期間

を３年にしたのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

土地賃貸人Ａ（土

地所有者・市）、

土地賃借人Ｂ（建

物所有権者）とす

る。また第三者を

Ｃとする 
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質問順  13 氏名 ５番 浦崎 暁  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

(2) 同土地周辺の開発計画と同土地の利用

計画はあるか（過去も現在も） 

 

(3) Ｂに土地を賃貸する期間中、Ａは賃貸料

の優遇措置等を行っていたのか 

 

(4) 同取引について行政側のミスが幾つか

指摘されてきたが、これらを列記してそ

の原因と再発防止策の考えを伺う 

 

(5) 今回の問題について、市としての総括的

な見解があるかどうか伺う 
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質問順 14 氏名   11番 平田 健人  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 児童福祉分野におけ

る人材確保と市の支

援体制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 自立支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 自治会費徴収の現状

と支援の在り方につ

いて 

 

(1) 糸満市内における児童福祉施設の人材

不足について、市はどのように把握して

いるか伺う 

 

(2) 市として求人情報発信やマッチング支

援を行う考えがあるか伺う 

 

(3) 市内事業者と連携した合同就職説明会

の開催支援について、市の取組及び今  

後の方針を伺う 

 

 

(1) 市内の中学校に設置されている自立支

援室において、現在の運営体制を伺う 

 

(2) 文部科学省が推進する「校内教育支援セ

ンターの設置促進・機能強化事業」の補

助を活用し、学校内に市内の児童デイサ

ービスの職員などを派遣する考えがな

いか伺う 

 

 

(1) 市内における自治会費徴収の状況や課

題について、どのように認識しているの

か伺う 

 

(2) 自治会費のオンライン決済の導入支援

について検討する考えはあるか伺う 

 

(3) 自治会活動を支えるために、市としてど

のような支援策を展開していく方針か

伺う 
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質問順 14 氏名   11番 平田 健人  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

４ 庁舎の津波診断等の

実施状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 真栄里区画整理事業

について 

 

 

 

６ 高嶺小中一貫校につ

いて 

 

 

 

 

７ 西崎運動公園及び親

水公園の駐車場不足

について 

 

 

 

 

 

８ パークＰＦＩについ

て 

 

(1) 庁舎の津波診断、耐震診断への予算につ

いて審議されているか伺う 

 

(2) 既存電気室の高潮対策について内容を

伺う 

 

(3) 津波浸水への想定、調査を行っているか

伺う 

 

(4) 津波浸水想定区域で施設を耐震・津波診

断をして新設、増設した事例があるか伺

う 

 

 

(1) 今後の展開を伺う 

 

(2) インフラ整備の費用について伺う 

 

 

(1) 現在の進捗状況を伺う 

 

(2) 学校の老朽化に対して行っている対策

があるか伺う 

 

 

(1) 屋内運動場の新設に伴い、運動公園全体

の混雑状況調査は行っているか伺う 

 

(2) 市として親水公園の一部エリアを市の

管理する公設駐車場として転用・整備す

る考えがないか伺う 

 

 

(1) 南浜公園スポーツ施設設置事業の進捗

状況について伺う 
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質問順  15 氏名 17番 西平 賀雄  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 字糸満1943番37の公

有地処分について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 県道７号線冠水問題

について 

 

 

 

３ 字大里大里原 46及び

48番地の土地無償譲

渡について 

 

(1) この1943番地一帯の土地の成り立ちと、

当地を含め今日まで一帯は公有地とし

てどのように活用されてきたか、その変

遷を伺う 

 

(2) 当地の利用形態はどうだったか詳細を

伺う 

 

(3) この公有地の最後の賃貸契約者は糸満

市民だったか伺う 

 

(4) 地元の高干瀬振興会の了解は取り付け

たか伺う 

  

(5) 糸満市開発行為に関する指導要綱等に

沿った手続は行ったか伺う 

 

(6) どういうプロセスを経て売却に至った

か。また最終の決定者は誰か伺う 

 

(7) 糸満市総合計画との整合性を図った上

で、どの部署からもこの土地の活用計画

はないと報告を受け、処分をしたとある

が間違いないか伺う 

 

 

(1) 字座波在、有限会社吉田開発の東側交差

点における大雨時の冠水問題について

その後、県との調整はどうなったか伺う 

 

 

(1) 字大里出身の篤志家の方々と平成27年

９月４日に交わされた覚書は履行され

たか伺う 
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質問順 16 氏名   18番 黒島 新  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 本市における開発行

為に対する許可手続

について 

 

 

２ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 本市におけるＤＸ推

進の進捗状況につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 知的財産について 

 

 

(1) 開発行為における民間事業者の宅地開

発許可手続の方法を伺います 

 

 

 

(1) 令和７年度予算から、学校用務員の費用

が削られたが、その理由及び教育現場で

の反応について伺います 

 

(2) 2018 年度から文部科学省が掲げている

「ＳＴＥＡＭ教育」について、本市の取

組状況を伺います 

 

(3) 令和７年度に「文化のチカラしまくとぅ

ば普及推進事業」が盛り込まれている

が、その内容について伺います 

 

 

(1) 本市では、ＤＸ化を推進するための数値

目標として掲げているものがあるが、そ

の達成状況を伺います 

 

(2) 国からはデジタル人材育成のためのア

ドバイザー派遣や内部職員を育成する

ための支援制度を整えているが、本市で

はそのような制度を活用しているか伺

います 

 

 

(1) 本市では、知的財産を守るための補助制

度を策定する予定はあるか伺います 
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質問順 16 氏名   18番 黒島 新  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 市街化区域の進行状

況について 

 

 

 

 

 

６ 乳幼児世帯について 

 

 

 

 

７ 帯状疱疹ワクチンに

ついて 

 

 

 

 

 

８ 市の広報について 

 

 

 

 

 

９ ナッジ行政について 

 

(1) 糸満市都市マスタープランでは、市街化

調整区域について用途地域変更を行う

プランであると記載しているが、現時点

で市街化区域にどの程度変更している

か進捗状況を伺います 

 

 

(1) 乳幼児がいる家庭で経済的な事情で粉

ミルクを薄めて飲ませる家庭が、どの程

度いるか把握しているか伺います 

 

 

(1) 令和７年度４月より帯状疱疹ワクチン

が定期接種対象となりましたが、帯状疱

疹ワクチンが認知症リスクの低減に寄

与する可能性が高いという報告がある

ことを御存じか伺います 

 

 

(1) 本市は事業主などが本市を紹介するな

どの目的で、著作権フリーで使うことが

できる画像や動画を提供できるか伺い

ます 

 

 

(1) 本市は、横浜市のように「ＹＢｉＴ」と

いった、ナッジを専門に扱う部署を設け

るつもりはないか伺います 
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質問順  17 氏名 12番 金城 悟  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 自然文化行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政について 

 

(1) 国立自然史博物館誘致について、以下を

伺う 

 ア どのような施設なのか 

 イ 海外の国立自然史博物館で、三大自然

史博物館とはどこか 

 ウ 沖縄に必要と言われている理由 

 エ 沖縄に創設・開館されたときにもたら

すメリットは何か 

 オ 誘致活動の現状 

 カ  国立自然史博物館の構想が認知され

始め、県内の幾つかの市町村では誘致

活動が動き始めていますが、「平和と

文化、研究と学術、観光と産業振興」

を希求する糸満市に関連施設を含め、

国立自然史博物館を誘致する考えが

あるか 

 キ 日本を代表する世界で活躍される学

者、研究者を糸満市にお招きし、子供

からお年寄りまで喜んで頂ける企画

展を開催してはどうか 

 

  

(1) こども誰でも通園制度について、以下を

伺う 

 ア 事業の目的 

 イ 実施主体 

 ウ 実施方法 

 エ 制度実施はいつからか 

 オ 本市の進捗状況 

 カ  実施している他市の状況 

 キ 国・県の補助割合 
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質問順  17 氏名 12番 金城 悟  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 行政運営について 

 

 

 

 

 

 

４ 教育行政について 

 

(2) 認可外保育施設のケータリング給食に

ついて、以下を伺う 

 ア 本市の進捗状況 

 イ 現在実施している先進地事例等の調

査状況 

 ウ 他市が活用している財源 

 

 

(1) 市公共施設の整備進捗状況について、以

下を伺う 

 ア 糸満市社会福祉センター 

 イ 真謝原市営住宅 

 ウ 浜川原市営住宅 

 

 

(1) スクールソーシャルワーカーについて、

以下を伺う 

 ア スクールソーシャルワーカーとは何

か、それと役割 

 イ 島尻教育事務所から本市への配置状

況及び予算 

 ウ 本市独自の配置状況及び予算 

 エ 県内 10 市の配置状況及び活用してい

る補助金 

 

(2) 令和６年度及び７年度校内自立支援室

事業について、以下を伺う 

 ア 目的 

 イ 学校の役割及び支援員の役割 

 ウ 市内各小中学校の不登校者数 

 エ 市内小中学校自立支援室配置校数 
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質問順  17 氏名  12番 金城 悟   目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 令和６年度及び７年度児童生徒支援加

配教員活用事業について、以下を伺う 

 ア 事業の目的 

 イ 市内小中学校の配置校数 

 

(4) 令和６年度及び７年度市内小中学校の

用務員の配置されている学校数を伺う 

 

(5) 令和６年度及び７年度市内小中学校の

教員の休職者数を伺う 

 

(6) 令和６年度及び７年度市内小中学校の

部活動指導員設置校及び人数について

伺う 
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質問順  18 氏名   14番 新垣 安彦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 観光・スポーツ振興行

政について 

 

 

 

 

 

２ 介護長寿行政につい

て 

 

 

 

 

３ 建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 地域防災行政につい

て 

 

 

 

５ こども未来行政につ

いて 

 

(1) ＷＢＳＣ Ｕ－18 ベースボールワールド

カップ支援事業について 

 ア 開催意義について伺う 

 イ 何か国から参加するのか伺う 

 ウ 市内小中学生との交流について伺う 

 

 

(1) 糸満市老人クラブ連合会の活動につい

て 

 ア 糸満市陶芸同好会及び陶芸サークル

存続について、市当局の見解を求める 

 

 

(1) 県道 256号豊見城糸満線、川尻橋からエ

ンゼルハイム通りの歩道側の樹木の根

っこが浮き出て歩行者の通行が危険で

あり、また樹木がバス停にかかり交通の

妨げになっていることから、市当局から

南部土木事務所に対して、早急の整備要

請をすべきと考えるが、見解を求める 

 

(2) 市道狭間線のり面崩落の復旧工事の進

捗状況について伺う 

 

 

(1) 字兼城 147番地先に沖縄県が設置した転

落防止フェンス倒壊の復旧工事につい

て、沖縄県の取組状況を伺う 

 

 

(1) おきなわこども未来ランチサポートに

ついて 

 ア ランチサポートの目的について伺う 

 イ 令和６年食料品配布総数量について

伺う 

 ウ 本市の配布数及び配布先を伺う 

 



- 48 - 

  

 

質問順  18 氏名  14番 新垣 安彦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

６ 水道行政について 

 

 

 

 

 

 

７ 農業振興行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

８ 水産振興行政につい

て 

 

 

 

 

 

９ 教育行政について 

 

 

 

 

 

(1) 物価高騰から市民生活を守るために水

道料金減免の実施時期について伺う 

 

(2) 白川２号幹線雨水管整備事業の進捗状

況について伺う 

 

 

(1) 県道７号線から阿波根集落に入る市道

潮平北波平線路肩側及び同路線から保

栄茂地区への農道整備について伺う 

 

(2) セグロウリミバエ緊急防除事業につい

て 

 ア 事業の内容等について伺う 

 

 

(1) 水産業経営緊急対策事業について 

 ア 支援金の目的について伺う 

 イ 支援対象者（社）の基準と人数につい

て伺う 

 ウ 支給時期について伺う 

 

 

(1) 高嶺小学校校舎移転改築工事見直しの

進捗状況について伺う 
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質問順  18 氏名   14番 新垣 安彦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

10 公有地処分について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 公有地（字糸満 1943 番 37）処分に係る

調査に関する決議について 

 ア 100 条調査事項、①賃借権譲渡契約に

ついて（特段の縁故関係者か、転売の

ための権利譲渡か、朽廃した建物につ

いて等）、②嘱託登記について（登記

の契約と委任状について、嘱託登記の

経緯、契約不履行について等）、③復

元測量について（測量時の契約者、地

積図の所有者の空欄等）、④転売につ

いて（転売がなぜ行われたか等）、上

記①から④までの事項について、市当

局の明快な御答弁を求める 

 イ 公有地処分に至るまでの事務手続上

の瑕疵（ミス）等の原因及び改善策等

について、市当局の見解を求める 
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質問順  19 氏名 16番 山城 渉     目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 児童福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 本市の非行児童生徒の状況について伺

う 

 ア 中学校区における非行傾向にある児

童生徒数 

 

(2) 2021年11月に行ったヤングケアラーのア

ンケートを生かす取組について伺う 

 

(3) 小学生を対象に眼鏡の無償提供を行っ

ている企業があるが、本市としてその企

業に無償提供のお願いを行ったことが

あるか伺う 

 

 

(1) 学校経営における適正な人事について

伺う 

 ア 用務員の配置状況 

 イ ＩＣＴ支援員の配置基準 

 

(2) 義務教育費国庫負担制度について伺う 

 ア 義務教育費国庫負担制度とは何か 

 イ 本市での割合と生徒１人当たりの金  

   額 

 

(3) 米須小学校、三和中学校分校について伺

う 

 ア 分校の開校の経緯と目的 

 イ 事務経費負担額 

 

(4) プールの授業について伺う 

 ア プールの授業の目的（達成目標含む） 

 イ プール管理（衛生管理含む） 

 ウ プールの維持管理費 
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質問順 19 氏名 16番 山城 渉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

３ スポーツ振興行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 市民の所得について 

 

 

 

 

 

 

５ 観光行政について 

 

 

 

６ ガメラレーダーにつ

いて 

 

(5) 学校統廃合の本市での検討について伺

う 

ア 学校統廃合の検討状況 

 イ 学校統廃合のメリット、デメリット 

 

 

(1) 西崎屋内運動場について伺う 

 ア オープンから現在までの稼働率 

 イ ロッテキャンプから４月 20 日までオ

ープンできなかった理由 

 

(2) 各種施設の利用申込みについて伺う 

 ア 利用申込みはどのようにして行うの

か 

 

(3) 現在建設中のブルペンについて伺う 

 ア ブルペンを活用してバッティングセ

ンターもできないか 

 

 

(1) 令和７年４月に沖縄県より公開された

市町村民所得について伺う 

 ア 本市の１人当たり所得金額 

 イ 沖縄県の市町村における糸満市の順

位 

 

 

(1) 本市の観光行政について伺う 

 ア 観光政策の目玉事業 

 

 

(1) 自衛隊与座岳分屯基地にあるガメラレ

ーダーについて伺う 

 ア ガメラレーダーの役割と機能 

 イ 台湾有事との関係性 

 ウ ガメラレーダーは危険物であるのか 
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